



[Anrede] [Vorname]

Cher membre de la SAS

En espérant que tu as bien commencé la nouvelle année, je te recommande vivement la newsletter actuelle. Tu y apprendras non seulement les dernières nouvelles de [la scène astro suisse et internationale](#), mais aussi les soucis qui nous préoccupent actuellement (voir ci-dessous). - **lien direct**: <https://sag-sas.ch/newsletter-202402/>

Comme toujours, je te demande de transmettre ce mail - ou du moins le **lien direct** - aux membres de ta section (et à toute autre personne éventuellement intéressée) - merci beaucoup 😊

Mais parlons maintenant brièvement des soucis qui nous préoccupent en ce moment ...

Pendant les fêtes et en janvier, la situation autour de l'ORION, ou plutôt de l'ORIONmedien GmbH, s'est malheureusement fortement aggravée. En effet, suite à la vente de la maison d'édition qui imprime l'ORION (la Medienwerkstatt AG à Sulgen) à la Fo-Fotorotar, la petite Sàrl commune qui régit la collaboration entre la Medienwerkstatt et la SAS s'est retrouvée en difficulté financière ...

Le nouveau propriétaire, Fo-Fotorotar, veut se défaire au plus vite de sa participation de 60%. Nous avons certes une équipe d'acheteurs potentiels en la personne de Claudia Walder (rédactrice à l'ORION à temps partiel) et de Philipp Riesen (entrepreneur en informatique, responsable de l'observatoire de Schaffhausen et "supporter de l'ORION"), mais ils ne peuvent reprendre ORIONmedien GmbH (en abrégé OMG) qu'à certaines conditions.

En ce qui concerne les conditions envers Fo-Fotorotar, un accord a été trouvé le 19 janvier, lors d'une réunion sur place à Sulgen (la proposition venait du côté des acheteurs). Les vendeurs ont accepté en "grognant", comme l'a dit leur notaire, mais ne sont pas prêts à injecter de l'argent supplémentaire dans l'assainissement de l'OMG.

Il s'agira maintenant, lors d'une **assemblée extraordinaire des délégués** (AED), de nous mettre d'accord - c'est-à-dire la SAS - avec l'acheteur potentiel sur ses conditions.

En premier lieu, le bilan doit être épuré, ce qui signifie que nous devrions a) déclarer un **abandon de rang** (afin d'éviter la faillite) et b) également approuver un **abandon de créance**, afin que la (nouvelle) OMG puisse démarrer sans dettes. L'abandon de créance concerne le prêt de la SAS, le fonds ORION initial, qui a été versé à l'OMG en 2016, dans le cadre de sa création (75 000 CHF à l'époque). Aujourd'hui - après diverses années de pertes - il reste environ CHF 58'000 dans les livres - et c'est à cela que nous devons renoncer.

Car en réalité, le bilan a été "maquillé" au cours des dernières années (par une surévaluation massive du stock), le prêt a donc été entièrement utilisé pour la construction et la transformation de l'OMG, y compris le plate-forme ORION. Le fait est (selon les experts) que l'OMG est actuellement totalement surendetté et que, si nous ne parvenons pas à nous mettre d'accord avec le nouvel acquéreur, il fera faillite... ce qui signifierait évidemment la fin de l'ORION et de la plate-forme ORION.

Nous enverrons bientôt l'invitation à l'AED avec la demande d'inscription des délégués. Le temps étant malheureusement compté, les délégués doivent être inscrits avant le **17 février** au soir. L'AED proprement dite est prévue pour le **samedi 24 février à 14 heures** - elle se déroulera exclusivement via Zoom et ne traitera que de ce seul sujet.

Mais comme nous l'avons dit, il ne s'agit ici que d'une **annonce préliminaire** - l'invitation à annoncer les délégués, y compris un lien vers le formulaire d'inscription, suivra prochainement. L'invitation avec tous les documents pour l'AED, y compris le lien pour le vote, suivra après le 17 février. Pour l'instant, tu ne dois donc rien entreprendre, à part éventuellement demander quelques délégués potentiels pour ta section.

J'espère donc que, malgré le court terme, nous trouverons une bonne solution pour l'avenir de l'ORION le 24 février.

Et pour finir, quelques remarques ...

- **Tour de Suisse** - comme annoncé lors de la RA 2023 au Space Eye, je serais heureux d'être invité dans ta section. Si un événement est prévu, qu'il s'agisse de l'inauguration d'un nouvel instrument, d'un jubilé ou d'une

autre manifestation de l'association, je me ferai un plaisir de passer personnellement - à condition que l'horaire soit compatible - pour présenter la SAS et son action aux membres présents et répondre à leurs questions.

- **Congrès d'astronomie et AD** - malgré l'AD extraordinaire prévue à la dernière minute fin février, l'AD ordinaire aura lieu dans le cadre du [congrès d'astronomie](#) à Emmen, près de Lucerne. Nous espérons vous voir nombreux le **samedi 20 avril** - outre un programme de conférences passionnant, une exposition impressionnante de groupes spécialisés, d'associations et de commerçants attend à nouveau les visiteurs.
- **Camp de jeunes** - cette année encore, les deux camps d'astronomie pour les jeunes et le week-end pour les jeunes de l'AGG, très appréciés, auront lieu. Merci de consulter les [annonces](#) sur le site du SAS et d'en informer les jeunes membres de ta section.
- **Journée de l'astronomie** - la journée de l'astronomie de cette année est prévue pour le **samedi 19 octobre**. Si le temps et la comète C/2023 A3 (Tsuchinshan-ATLAS) sont de la partie, cette soirée pourrait être mémorable! Plus de détails suivront comme d'habitude sur le calendrier des événements de la SAS. Une [pré-annonce](#) est déjà en ligne chez nos amis de la VdS et l'observatoire de [Mirasteilas](#) a également prévu un événement.

Cordiales salutations et clear, dark skies!

Marc

---

Président

Société Astronomique Suisse

Tel.: +41 (78) 723 32 18

Mail: [marc.eichenberger@sag-sas.ch](mailto:marc.eichenberger@sag-sas.ch)

Web: [sag-sas.ch](http://sag-sas.ch)

---

PS: Veuillez excuser le français - le texte a été traduit en grande partie via DeepL et il est probablement loin d'être "parfait" - j'espère quand même qu'il est compréhensible.